

Авторы: Земляная Татьяна Борисовна, ИНИМ РАО, zemlyanaya@yandex.ru ; Павлычева Ольга Николаевна, ИНИМ РАО, olganik78@mail.ru

Аннотация: Статья отражает основные моменты образовательной политики в Российском государстве в первой половине 19 века. Уделено внимание предпосылкам образовательной реформы, начавшейся в конце второго десятилетия 19 века. Изучена сложившаяся система образования, в том числе в соответствии с принятым 8 декабря 1828 года «Уставом гимназий и училищ уездных и приходских, состоящих в ведомстве Университетов: С.Петербургского, Московского, Казанского и Харьковского». Обращено внимание на усиление государственного характера воспитания. Статья рассчитана на юристов, историков, а также всем, кто занимается изучением и подготовкой научной литературы по истории образования.

Abstract: Article reflects main issues of educational policy in the Russian state in the first half of the 19th century. The attention is paid to preconditions of the educational reform which has begun at the end of the second decade of the 19th century. The developed education system is studied, including according to accepted on December 8, 1828 «The charter of gymnasiums and district and parishional schools consisting in department of Universities: S.Peterburgsk's, Moscow's, Kazan's and Kharkov's». It is paid attention to strengthening of the state nature of education.

Article is calculated on lawyers, historians, and also everything who is engaged in studying and preparation of scientific literature on an education stories.

Ссылка: Земляная Т.Б., Павлычева О.Н. Школьная реформа первой половины XIX века. // Журнал научно-педагогической информации. 2011. № 2. [Электронный ресурс - <http://www.paedagogia.ru/2011/64-02/159-zemlyanayapavlicheva>]